

GACETA DEL SUR

Lo que no se resuelve

Las huelgas

Todas las huelgas que se plantean en España, todas quedan por resolver.

Es este un síntoma característico de la debilidad de nuestros gobernantes; de nuestros gobernantes anacrónicos y divorciados con la opinión.

Las huelgas en España constituyen un peligro para la industria, para la tranquilidad pública, porque ni se las atiende y considera en todo cuanto significan, ni se las dirige bien.

Es algo que sonroja ver cómo los conflictos obreros se resuelven aún por procedimientos en pugna con las leyes modernas, y mientras los proletarios claman constantemente contra las injusticias, contra los atropellos, contra los atentados de que son víctimas, los Gobiernos españoles, taponados los oídos a las protestas, se limitan a salir del paso lo más de acuerdo posible con sus egoísmos o intereses de partido. Y así resulta esta inquietud, este malestar sordo, latente en todos los espíritus, y este asqueamiento del pueblo a los encargados de gobernarlo.

Hay que poner remedio a este grave mal, rápidamente, energicamente, concediendo las mejoras que la justicia reclama, que las necesidades de la vida actual piden.

La vida política española, estancada en los viejos principios de una sociedad sin fuertes valores espirituales, enmarañada y gris, se obstina en permanecer con la polilla de sus prejuicios, de sus absurdos convencionalismos, y de espaldas a las nuevas corrientes progresivas, se abisma más y más en un pasado de glorias ineficaces, viejas glorias polvorientas, que no han dejado, como valor estimable, más que su romanticismo.

Así resulta este divorcio con la opinión, este alejamiento de todo cuanto hoy irrumpe en la vida, con

la lozanía y la pujanza de las cosas nuevas y justas.

Por esto las huelgas, muy estimables y consideradas en otros países, son en el nuestro como algo insólito y fuera de orden, del orden natural de las cosas, ni más ni menos que un capricho disparatado de los que sufren con un trabajo extenuante y un salario insuficiente.

Aquí en Sevilla, en esta hermosa tierra de la luz, de las flores, del optimismo, las huelgas se suceden rápidas, intermitentes, y algunas adquieren caracteres de sensible gravedad.

Ayer fueron los obreros del muelle, los tranviarios, los carpinteros, los que acuciados por el hambre, unos, por la injusticia, todos, alzaron su voz en demanda de lo que no consiguen nunca.

Hoy son los carteros, los que dando un admirable ejemplo de solidaridad y disciplina, se lanzan a la calle y también piden justicia.

Todavía está fresca en la memoria de todos la última huelga y todos sufrimos las consecuencias de ella. El comercio, la industria, interrumpidas sus relaciones, con los grand sperjuicios acarreados irreparables, y sin embargo, aquella huelga, como casi todas, se la guillotina, se la abrogó, con promesas que luego no habrían de cumplirse. Y como el mal no se había atajado, era lo natural que un día cualquiera saliese a relucir, más agravado que entonces, más violento.

¿Conseguirán ahora los carteros las mejoras que tan legítimamente piden?

Esperamos que las autoridades, que el Gobierno, rectificando su conducta, sabrán conceder lo que no concedieron antes, pues de lo contrario, darán lugar a que, desechando unos y otros obreros los procedimientos en uso, por estériles, para conseguir mejoras, apelen a otras normas cuyos resultados sean más positivos e inmediatos.

la cuestión de Oriente un peligro constante, como lo fué desde el pasado siglo.

E Zar Fernando ha sancionado el armisticio precursor de una paz para Bulgaria desastrosa. Alemania y Austria es racional que traten de impedirlo, pues su aislamiento con Turquía, significaría la inmediata ocupación de los Dardanelos y el canal de Constantinopla y por consiguiente, la comunicación directa de los aliados con las naciones de la antigua Rusia.

Hoy nos hablan de la entrada de fuerzas aliadas en Sofía y de los proyectos imperiales de defender el ferrocarril a Constantinopla.

La decisión es cuestión que resolverá el que primero ocupe Bulgaria; el Gobierno y el Rey de esta nación, se sometieron incondicionalmente a las exigencias de la Entente; falta saber la decisión del pueblo búlgaro, que según nos cuentan recibió a los alemanes, como a sus amigos y sus salvadores.

La designación de Mackense para el mando del ejército de los balkanes, parece ser una medida acertada, que revela

una energía saludable en los imperios y que demuestra los propósitos de ocupar Bulgaria, de acuerdo o contra la voluntad del pueblo búlgaro.

Bulgaria, sometida a los aliados, será un nuevo enemigo de Alemania, y si Alemania se anticipa en su invasión, saldrá ganando; si el pueblo búlgaro en su totalidad o en parte, simpatiza y apoya a sus amigos los centrales, podrá dominar la situación o contrarrestar al menos la acción de los aliados.

Si Alemania y Austria consiguen mantener sus comunicaciones de Constantinopla con Turquía, podemos esperar, mientras los alemanes resisten por el Norte dejando que los aliados alarguen sus líneas de comunicación con sus bases en Salónica, una ofensiva turco-alemana, atravesando al NE. de esta plaza la cuenca del Struma.

W.

Tenemos una nueva y palmaria muestra de cómo cumple sus deberes el Gobierno piramidal que padecemos

La Ley de anticipo a la Prensa, aprobada por las Cortes, disponía que una comisión fijara mensualmente el precio del papel destinado al consumo de la Prensa diaria.

Hace ya dos meses que esa Ley se publicó... y la Comisión sin reunirse, con grave perjuicio de los periódicos, pues acaso la intervención gubernamental habría limitado los ruinosos precios que, sin tasa, se nos impone.

Si las resmas siguen subiendo, y si el Gobierno de cúspides continúa buviéndose de los acuerdos del Parlamento, llegará un día en que tendremos que imprimir los periódicos en credenciales de ministro.

BATURRILLO

En Portugal cuesta cenar cada noche, según un cronista, la cantidad de 1.001 contos de reis.

Los contos de las mil y una cena.

“En Valencia se han tomado las mismas medidas que en Madrid.”

Entonces saldrán dos trajes iguales.

Esta tarde no había regresado el señor Souto del viaje que emprendió esta mañana para inspeccionar la estación sanitaria de Bonanza.

¡Terrible duda me asalta!... ¿Dónde habrá almorzado el señor Souto?...

El señor González de Junguitu, como gobernador accidental, ha dirigido besalamano a todas las autoridades locales, avisando la llegada del gobernador efectivo don José Boende Siqueiro.

¡Inexaciot!... A mí no me ha besado ni me ha dirigido nada el señor Junguitu, y eso que en materia de literatura somos autoridades locales.

Copiamos:

“Estudia prolijamente la cuestión, y dice que la desmoralización obedece a falta de retribución del personal de la Administración...”

Hagan ustedes el obsequio, señores, de no imitar a los clásicos del siglo de oro.

Memérides de la gran guerra

4.º aniversario

4

Octubre 1914

Los rusos son batidos en un combate que duró cerca de dos días en Augustow. Les tomamos 2.000 prisioneros, sin los heridos, cañones y ametralladoras.

El Daily Mail, de Londres, comunica que los belgas se vieron obligados a bombardear la linda catedral de Notre Dame de Termonde.

SUCESO MISTERIOSO

¿Serán visiones del reporter?

¿Para qué será?

El reporter paseaba casualmente por los alrededores del Hospital civil, cuando notó la presencia de un coche del que, una vez llegado a la puerta de aquel centro, descendieron cinco sujetos, algunos de los cuales llevaba impresas en las facciones las huellas de la enfermedad.

Penetramos en dicho establecimiento benéfico, y allí nadie sabe nada, todo es misterio; mas el reporter no dándose a partido, investiga de acá para allá y, por fin, se entera de que hace días llegó a ésta el vapor “Cabo Roca”, procedente de Cádiz y con patente limpia, del cual vapor desembarcóse a cinco sujetos que fueron llevados a una casa de huéspedes.

De la casa en cuestión fueron sacados, y si no son visiones nuestras, pasaron conducidos al Hospital, y, es más, tenemos el triste presentimiento de que uno de ellos se encuentra gravísimo.

También hemos podido averiguar que un carro marchaba con dirección al Hospital provisional de Tablada y que llevaba dentro a alguien.

La certeza, la realidad de este suceso, no nos consta, aunque creemos no haber visto visiones.

El reporter sabe que en el Ayuntamiento se encuentra reunida a última hora de la tarde la Junta de Sanidad.

El motivo no lo hemos podido saber, ¿Para qué será?

La clave del enigma

Anoche, a primera hora, tuvimos ocasión de hablar con los señores Laborde y Banderá, respecto a este suceso.

Dichos señores nos manifestaron ser cierto que de un vapor, procedente de Galicia, se había desembarcado a cinco tripulantes, de los cuales cuatro estaban completamente buenos y el otro se encontraba enfermo, aunque no de cuidado.

También nos manifestaron dichos señores, con respecto al traslado de alguno al Hospital provisional de epidémicos, que en un principio pensaron trasladar a todos a aquél sitio, pero como su estado no es contagioso, dispusieron que, por un exceso de precaución, quedasen en la sala de San Juan de dicho centro, hasta procurarles los pasajes para los diferentes sitios donde cada uno tiene su residencia.

De la guerra

LA SITUACIÓN

En Occidente no ofrece gravedad; los alemanes ceden en algunos puntos lentamente y resisten en otros; según confesión de los aliados, se defienden con gran tenacidad y contraatacan, aumentando su fortaleza por momentos, y cuando la Entente recuenta su botín desde que dió comienzo la ofensiva, es señal de que prospera poco; la gravedad, como al principio de la guerra, está en Oriente.

Es triste privilegio el que tienen las naciones de la península balcánica de promover las luchas en Europa.

En los balkanes se incubó esta guerra que en los balkanes quieren se termine.

El egoísmo de las naciones europeas, impidió solucionar este semillero de disgustos; todas las naciones quisieron dominar en los balkanes, países muy atrasados casi todos y a los que de común acuerdo se debió imponer la civilización de Europa y si la guerra actual no solucionara equitativamente esta cuestión, será

PLAZA DE TOROS DE SEVILLA

(de la Real Maestranza)

Gran corrida para el domingo 6 de Octubre de 1918

6 hermosos Novillos-Toros de la ganadería de don Rafael Surga

MATADORES

Centro y sombra,
2 Pesetas

José Roger "Valencia"

La corrida dará
comienzo

Juan Fernández "Juanillo"

a las CINCO

Sol alto y bajo,
1 Pe seta

Juan Luis de la Rosa

de la tarde

Los billetes se expendrán la víspera en el despacho de billetes del Teatro San Fernando y el día de la corrida en el citado despacho y en los de la Plaza de Toros.

Desde el día seis de este mes tendrá nuestro periódico tamaño grande.

Es una mejora que reclama el interés del público y la abundancia de nuestra extensa información.

Novillos en la Venta

Cuando ayer nos dirigíamos hacia la alegre placita de Zúpico, y al transitar por la calle de la Feria, nos dimos de cara con un simpático cañí.

—¿Vais pa la Venta?
—Hacia ella vamos, le dijimos.
—Paes veréis ustedes a un muchacho que atorea como los propios angeles... ¡No va a gustaros na!

—¿Cómo se llama? ¿En qué lugar torea?
—¡¡Cuarquí cosa es Juan Ramiscieres Montiel, que sale de segundo espá!! ¡¡Cuarquí cosa es er charó!! ¡¡Naide...!! pa ya voy yo también.

¿Será verdad? ¿Tendrá competidor Gallito? Con esta incertidumbre y esta expectación, llegamos a la plaza.

El Moreno de Algeciras escogió para los diestros tres novillos superiores, para Ramírez Montiel el más terciado.

A nuestro lado vemos tomar asiento al gitano, que nos pronostica que, dentro de muy poco, tendrá su torero un partido numeroso... los Ramiristas no podrán contarse.

Por fin salió Ramírez, y Ramírez tiene miedo, haciendo que torea, y tanto se acentúa a la hora de matar, que no lo mata y se retira.

El gitano desapareció de nuestro lado con tanta rapidez como Ramírez.

El primer novillo que salió, muy bravo, acabó quedado, y Cerrajillas lo lanceó con gran estilo; dobló muy bien en los quites simulados, destacándose un farol y varias gaoneras.

Banderillero fácil nos parece Cerrajillas, que con la muleta está muy suelto, haciendo con la izquierda toda la faena; tiene de muletero buen estilo, y con el estoque está seguro y es valiente; ya tenemos otro debutante para nuestras plazas.

Castillo estuvo muy prudente con un novillo ideal.

Un cate regular, por no mandar, se llevó al torear de capa; es medroso este torero, que tampoco se distinguió con la muleta.

Matando tiene también muy poca decisión, y una forma de entrar que no es muy clásica.

Al salir nos encontramos al gitano, entristecido, que ignoraba el paradero del fenómeno.

—¿Habéis visto usted qué desgracia?... Era mu grande.

—Sí señor; era muy grande el miedo que tenía.

MADRE PERVERSA

En calle Zaragoza ocurrió un suceso que llenó de indignación a cuantas personas lo presenciaron.

Amalia González Pérez, de 27 años, natural de Aracena, se encontró en braguada, teniendo a un niño de 40 días en brazos al que maltrataba sin compasión.

Un guardia municipal que acertó a pasar por el referido lugar detuvo a la madre conduciéndola a la prevención municipal.

El niño fue auxiliado de varias contusiones en distintas partes del cuerpo, en la Casa de socorro de calle Almirante Apodaca.

La presencia de este suceso fué vista por Ana Parraldo, que vive San Bernardo 25, la cual se hizo cargo del niño

LOS TRENES DE ALCALÁ

La dirección de la Compañía de ferrocarriles de Sevilla-Alcalá-Carmona, nos remite el siguiente comunicado:

"Habiéndose recibido esta mañana un vagón de carbón de Puertollano, se ha restablecido, a las doce de este día, la circulación de trenes desde Sevilla hasta Alcalá y Carmona.

Sevilla 3 de Octubre de 1918."

Gacetillas

—Telefonemas recibidos y detenidos en la Central de telefonos por no encontrar los destinatarios:

De Cartagena, Diego Morenilla, maquinista vapor; de Cádiz Manuel Alemán, Hotel Iglaterra; de Granada, María Dávila, Plaza Mata, 2; de Madrid, Angeles Cancera, Palomas; de Málaga, Pepe Angel, San Vicente, 4; de Málaga, Cenbrano.

—En los exámenes de ingreso en el Instituto general y técnico, de esta capital, ha obtenido matrícula de honor, el joven Manuel García Saenz, hijo de nuestro querido amigo el coronel de Estado Mayor en esta Capitanía general, señor Maldonado.

—Reciba nuestra felicitación más cariñosa.

—Se ha puesto a la venta el número 84 de la notable revista ilustrada *De Agricultura*. En su primera plana publica un magnífico fotograbado de la aplaudida tiple Mercedes Bosch, e interesantes trabajos, entre ellos uno muy notable del distinguido publicista de Valladolid don José Nieto Garfía.

—Se encuentra en nuestra capital, donde llegó a pasar los días de Feria y continúa de estancia, el turista suizo don Alfredo Weil.

—Ha experimentado extraordinaria mejoría en su dolencia, el canónigo arcediano de esta Santa Iglesia Catedral don Blas de Jesús Oliva y Palomino.

—Se encuentra mejorado de su dolencia, el comisario de la Beneficencia provincial, nuestro particular amigo don José Berraquero Montero.

—A última hora de ayer tarde visitó en su despacho al nuevo gobernador, señor Boende, el diputado a Cortes por Estepa don Eduardo Sánchez Pizjuán.

—El próximo domingo estoqueará en La Línea novillos de Galarza, el valiente novillero sevillano Bernardo Gonzalez Manzano.

—En la Alameda de Hércules, 8 y 9, se reunió anoche la sociedad de albañiles, acordando declarar la huelga general.

JUNTA DE REFORMAS SOCIALES

Anoche celebró sesión la Junta local de Reformas Sociales, bajo la presidencia del vocal de más edad, señor Moreno Pliego.

Asistieron a la misma los vocales señores Ruiz de las Cuevas, Balbuena, Moreno Pérez, Guerra Camarero, Díaz Galea, Núñez, J. Parra, como secretario, y como inspector del Trabajo, el señor Hermandando.

Después de aprobada el acta de la anterior sesión, se dió lectura a un oficio del señor administrador principal de loterías de la provincia, acusando recibo de la comunicación que esta presidencia le dirigió en 25 del pasado, haciendo algunas consideraciones sobre la forma de cumplir la ley en esta clase de establecimientos, acordó dase llevar una consulta sobre este particular al Instituto de Reformas Sociales.

Seguidamente se pasó a tratar del cumplimiento de la ley sobre la reforma mercantil, entablándose una prolongada discusión, en la que intervinieron todos los señores vocales.

Se hizo un detenido estudio de la ley y acordóse que por la presidencia se hagan público los acuerdos adoptados por medio del siguiente edicto, para conocimiento de todos:

EDICTO

Al objeto de dar cumplimiento a lo ordenado en la ley reguladora de la jornada mercantil de 4 de Julio de este año, la Junta local de Reformas Sociales, de mi presidencia, en uso de las facultades que le confiere la misma y en sesión celebrada el día 3 del corriente, ha tenido a bien ordenar;

1.º Hacer cumplir la citada ley en todas sus partes desde el día 5 del corriente mes.

2.º Todos los establecimientos mercantiles que no estén comprendidos en las excepciones que establece el artículo 3.º de la ley, abrirá sus puertas a las ocho de la mañana y cerrará a las ocho de la noche en todo tiempo.

Los sábados y domingos podrá diferirse el cierre media hora.

3.º Al objeto de que no sean clausurados los establecimientos durante las horas de cerrada, se establecerán dos turnos el primero de once a una, y el segundo de una a tres.

4.º En virtud de lo prevenido en el artículo 14, un ejemplar, por lo menos, de esta ley, se colocará en sitio visible del local o locales del establecimiento donde tenga que ser aplicado.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados y su más exacto cumplimiento.

Sevilla, 4 de Octubre de 1918.

El presidente de la Junta.—Francisco de las Barras.

Este número consta de sesenta y dos páginas.

De teatros:

Cervantes

La admirable comedia de Benavente, "Lo cursi", reprisada anoche en este elegante coliseo, despertó todo el interés sugestivo de un estreno.

El genio del autor de "Los intereses creados", luce en toda la finura y sutileza de su espíritu, haciéndonos pasar unas horas deliciosas.

La notable compañía que dirige Thuillier interpretó la obra de forma irreprochable.

La señorita Palou, justa, exactísima en "Rosario", dando una perfecta impresión de la mujer buena, sentimental, asfixiada en un ambiente de convencionalismos y mentiras. Así mismo, las señoras Sánchez Ariño y Alverá, y las señoritas Gelabert y Ponce.

El señor Thuillier, admirable en el marqués, como el señor Manrique y los señores Fuentes, González y Balaguer.

Después, el señor Isbert, en el ingeniero monóculo de don Pablo Parellada, "El Gran Filón", justificó su fama de excelente actor, arrancando al final nutridos aplausos, igual que todos los artistas.

La entrada bien, de un público distinguido, que aplaudió entusiasmado.

FIGARILLO.

Duque

"La mazorca roja", una zarzuelita de costumbres andaluzas, fué la reprise de anoche en el Duque.

Mercedes Melo hizo el papel de "la Virgencita", con toda la gracia pajolera que Dios le ha dado.

El señor Pitarch, muy bien en el personaje de "Rafael".

Labarta, discreto.

Latorre y Morillo, graciosísimos en aquella pelea, que estuvieron la "mar" de valientes.

Los demás cumplieron.

El coro, muy ajustado.

Llorens

Anoche salimos de este teatro a la una y media.

¿Sabéis por qué? Pues porque el público se empeñó en que la encantadora Salud Ruiz cantase "La nieta de Carmen", y ella se empeñó en decirnos que no podía.

Se entabló una lucha entre la genial artista y el público. Al fin obligada por los aplausos de ellos, accedió.

Y vimos a la niña más juncal y de más bonita voz que ha nacido de madre sevillana.

Muy bien, Salud Ruiz; el público de Llorens te quiere mucho y tú sabes pagarle.

"Minervita", como siempre; tan bonita, tan única en sus bailes.

"Un héroe por poder", fué la película chistosa que se proyectó, haciéndonos reír a mandíbula batiente.

PLAZA DE TOROS MONUMENTAL DE SEVILLA

Extraordinaria corrida para el Domingo 6 de Octubre de 1918.

Seis hermosos Novillos-Toros de la ganadería do Benjumea

ESPADAS

Emilio Méndez

José Franco "BORUJITO"

VENTOLDRA

PRECIOS.—Gradas de sombra, 1'25.—Tendido alto de idem, 1'35.—Tendido bajo de idem, 1'50.—Tendido y grada (sol y sombra), 0'80.—Grada y tendido de sol, 0'65.—Andanadas de sombra, 0'50.—Andanadas de sol, 0'35.

A LAS CUATRO Y MEDIA

Informaciones de la guerra

Rusia vasalla

Reproducimos de *L'Humanité*, el siguiente artículo, debido a la pluma de Ernest Lafont:

“En el curso de esta extraordinaria aventura rusa, a la que se han lanzado las potencias de la Entente, cada día nos trae un nuevo motivo de sorpresa y de inquietud.

Los comunicados nos han enterado que tenemos dos frentes suplementarios, el de Archangel y el de Siberia, y las

operaciones según procedencia y presión de las fuerzas, son las siguientes:

—Acerca de nuevos combates, producidos el 17 y 18 de Septiembre, en el sector de los tres ríos, de 17 pesetas a 17 pesetas 25 centimos los once y medio kilos (88 a 89 reales).

—Acerca de nuevas operaciones, producidas el 16 de Septiembre, en el sector de los ríos (77 reales).

—Nota: He notado en las mujeres vascongadas por parte, con sus esposos y hijos.

—He visto los precios reducidos en la plaza, que bien puede decirse que son mínimos en todas las especies.

—Tengo en la mano un par de zapatos de la clase de los que se usan en los cuarteles, de 10 y 12 pesetas los dos.

—A pesar de las apariencias y de las afirmaciones, están los aliados de acuerdo entre sí?

—Eso es lo que me pregunto yo.

—¿Qué valor tienen las garantías de las potencias, que no han tratado todavía de celebrar solemnemente un compromiso solidario?

—¿Qué valor tienen las garantías de las potencias, que no han tratado todavía de celebrar solemnemente un compromiso solidario?

—¿Qué valor tienen las garantías de las potencias, que no han tratado todavía de celebrar solemnemente un compromiso solidario?

—¿Qué valor tienen las garantías de las potencias, que no han tratado todavía de celebrar solemnemente un compromiso solidario?

—¿Qué valor tienen las garantías de las potencias, que no han tratado todavía de celebrar solemnemente un compromiso solidario?

—¿Qué valor tienen las garantías de las potencias, que no han tratado todavía de celebrar solemnemente un compromiso solidario?

—¿Qué valor tienen las garantías de las potencias, que no han tratado todavía de celebrar solemnemente un compromiso solidario?

—¿Qué valor tienen las garantías de las potencias, que no han tratado todavía de celebrar solemnemente un compromiso solidario?

—¿Qué valor tienen las garantías de las potencias, que no han tratado todavía de celebrar solemnemente un compromiso solidario?

—¿Qué valor tienen las garantías de las potencias, que no han tratado todavía de celebrar solemnemente un compromiso solidario?

—¿Qué valor tienen las garantías de las potencias, que no han tratado todavía de celebrar solemnemente un compromiso solidario?

—¿Qué valor tienen las garantías de las potencias, que no han tratado todavía de celebrar solemnemente un compromiso solidario?

—¿Qué valor tienen las garantías de las potencias, que no han tratado todavía de celebrar solemnemente un compromiso solidario?

—¿Qué valor tienen las garantías de las potencias, que no han tratado todavía de celebrar solemnemente un compromiso solidario?

—¿Qué valor tienen las garantías de las potencias, que no han tratado todavía de celebrar solemnemente un compromiso solidario?

—¿Qué valor tienen las garantías de las potencias, que no han tratado todavía de celebrar solemnemente un compromiso solidario?

—¿Qué valor tienen las garantías de las potencias, que no han tratado todavía de celebrar solemnemente un compromiso solidario?

—¿Qué valor tienen las garantías de las potencias, que no han tratado todavía de celebrar solemnemente un compromiso solidario?

De Huelva

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Los carteros

Por solidaridad con sus compañeros de Madrid, se declararon anoche en huelga los carteros de esta capital.

Una comisión estuvo en el Gobierno civil, donde les exhortaron a que hicieran entrega de la correspondencia con el mayor orden y que se abstuvieran de realizar ningún acto colectivo.

Por el Gobierno se han adoptado las disposiciones oportunas, habiendo hoy hecho el reparto de la correspondencia los guardias municipales.

Boda

Han contraído matrimonio la bella señorita María Sánchez Guerrero y el joven comerciante de esta plaza don Juan Patiño Márquez.

Natalicio

Ha dado a luz una niña la bella esposa del propietario de esta capital don Gerónimo Cerisola Domínguez.

Viajeros

Regresó de Cádiz el joven practicante don Antonio Durio.

De la playa de Punta Umbria, han regresado los señores de Manito (don Ricardo).

Marcharon a Sevilla los distinguidos jóvenes don Juan y don Alberto Oliveira Cardenal.

Regresó de Granada don Antonio Vázquez del Cid y su distinguida esposa.

De Isla Cristina, llegaron los industriales de dicha localidad don Francisco Abren, don Manuel y don Miguel Cardenas, don Diego Bello y don Manuel Castillo.

En uso de licencia, llegó a ésta el primer teniente de artillería don Antonio Ochoa Benjumea.

Acompañado de su distinguida familia, regreso de Almonaster la Real el concejal de este Ayuntamiento don Juan Quintero Báez.

Ascenso

Ha sido ascendido a la categoría inmediata, el ilustrado ingeniero de minas, afecto a esta jefatura, don José de Colza y Colza.

Banquete

Varios de los numerosos amigos con que cuenta en esta capital el pundonoso diestro alcañalero Cúrrro Vázquez, proyectan celebrar un banquete en su honor, para festejar los éxitos obtenidos en la actual temporada.

A dicho acto es probable que asista el festejado.

La salud pública

Por fortuna, el estado sanitario de esta capital es satisfactorio.

La mortalidad es menor que en otras épocas del año.

Las autoridades sanitarias han adoptado toda clase de medidas higiénicas, que están dando satisfactorio resultado.

Hay contados casos de gripe, que no ofrecen carácter alarmante, ni mucho menos.

Únicamente ha fallecido uno de los atacados, pero se trata de un caso aislado que no ha de tener consecuencias lamentables.

Tan pronto como falleció el paciente, el servicio sanitario se trasladó a su domicilio, practicando las desinfecciones procedentes y adoptando rigurosísimas medidas de previsión.

En el hospital

Se encuentra bastante grave, temiéndose un fatal desenlace, el camarero de la casa Esparraguera, que días pasados intentó suicidarse en el Café Madrid, José Pérez Parra.

A este individuo, al ser reconocido en aquel centro benéfico, le fué apreciada por el profesor médico señor Meneses otra herida penetrante en la región abdominal, con salida de los intestinos, calificada de grave.

De esta nueva herida se ha dado conocimiento al Juzgado del Salvador, que es al que le corresponde.

La huelga de los carteros

Ayer mañana, una comisión de carteros visitó al gobernador civil, dándole cuenta de que, con el fin de poder reunirse en algún sitio, por no tener local propio y no andar por la calle, le habían facilitado el Centro Regionalista Andaluz, establecido en calle Sierpes.

Nosotros, que pudimos hablar con la citada comisión, al preguntarnos en qué estado se encontraba la huelga, nos dijeron que ellos dependían de lo que sus compañeros de Madrid hicieran, puesto que la huelga suya era solamente de solidaridad.

Un telegrama del subsecretario de Gobernación

En el Gobierno civil se ha recibido un telegrama del subsecretario de Gobernación que literalmente dice: “Dada cuenta por el señor ministro de la Gobernación de la huelga de carteros planteada hoy en Madrid, el Consejo acordó que los carteros que no se presenten a ocupar sus puestos antes de las doce de la mañana del próximo Viernes, sean considerados renunciantes del cargo y que sus plazas se cubran con la premura y estabilidad que exige un servicio tan inaplazable y de tanto interés para la generalidad del país.

Le comunico esta resolución para que inmediatamente disponga que se publique en la prensa de esa capital y que ordene lo anunciado en la tablilla los administradores de Correos, trasladándolo también a todos aquellos alcaldes de los pueblos donde haya habido huelga.

Deme cuenta del cumplimiento de cuanto le ordeno, y le saludo.”

El reparto de la correspondencia

Ayer se hizo ésta por el personal de la guardia municipal y cuerpo de exploradores.

Eos eran los encargados de repartir los giros y certificados, y los municipales las cartas corrientes.

El servicio resultó con deficiencias, no por el deseo de los esquiroleros, si no por no estar impuestos en estos servicios.

En la Administración de Correos

Ayer hicimos una visita al señor administrador de Correos, el cual nos manifestó que el servicio se estaba haciendo con verdadero esmero, pues parecía casi imposible que los exploradores, en un día que llevan, pudieran desarrollarlo en la forma que lo venían haciendo.

Estos jóvenes encargados del reparto de certificados dieron salida en el día de ayer a todo el servicio.

También nos manifestó el administrador, que no había tenido noticia oficial de la orden dada por el subsecretario de la Gobernación, sobre la cesantía del personal de carteros que en el día de hoy no se presentasen a trabajar, comunicando el señor Bacciarini que, tan pronto como se lo manifestasen, llamaría a los carteros para saber su actitud de volver o no al trabajo.

CREMA ONYX PARA LAS MANOS	EXIGID ONYX	DENTÍFRICOS ONYX EN PASTA, POLVOS ELIXIR PARA LA BOCA
CREMA NEVONIX PARA LA CARA		PRODUCTOS REFLECTOR PARA LAS UÑAS
ASEGURAN RADIANTE BELLEZA Y SALUD		

La llegada del nuevo gobernador de Sevilla

En el Gobierno civil.—Hablando con los periodistas.

Ayer, a las once de la mañana, llegó en el expés a esta capital el nuevo gobernador, señor Boende, acompañado de su señora.

La llegada del expés a dicha hora fué con motivo de la rotura de una pieza de la máquina, invirtiéndose dos horas en la recomposición de la misma.

En la estación se encontraban para recibirle el gobernador interino señor Souto, presidente de la Diputación señor Rome-

ro, delegado de Hacienda señor Castañeda, el alcalde señor de las Barras, secretarios del Gobierno civil y Diputación señores Janguita y Montes, abogado fiscal señor Pichardo, comisario de vigilancia señor Caro, teniente de Seguridad señor Castedo y varios agentes del citado Cuerpo.

El señor Souto saludó al nuevo gobernador e hizo la presentación de los allí congregados, marchando inmediatamente el señor Boende en el coche oficial al Gobierno civil.

En este centro le esperaban los señores Clavijo, teniente coronel de la Guardia civil señor González, D'Angelo, Laborde, Conradi, Barón, Parias (D. José) e Ibarra (D. Antonio), quienes le dieron la bienvenida, conversando breves momentos.

El señor Souto hizo la entrega del cargo al nuevo gobernador y la presentación de los reporteros que hacen información en aquel centro, dedicando frases cariñosísimas y de agradecimiento por el auxilio que la prensa le ha prestado durante su permanencia en el primer puesto político de la provincia.

El señor Boende, después de saludar cordialmente a los periodistas, nos hizo ofrecimiento de continuar facilitando nuestra labor informativa, teniendo grandes elogios para la prensa sevillana.

El ya gobernador manifestó a los chicos de la prensa que se proponía cambiar inmediatamente impresiones sobre los asuntos de mayor interés, con objeto de dar solución a los conflictos planteados y, sobre todo, al relacionado con el suministro de carbón.

LA ESCASEZ DEL AGUA

El segundo día

Llevamos, con ayer, dos días donde la escasez del agua se ha notado considerablemente, viéndose las fuentes públicas invadidas por numerosas mujeres que esperaban pacientemente el turno para llevar a sus respectivos domicilio el agua para poder beber.

Con tal motivo, ha habido algunos incidentes entre las mujeres que recojan agua.

En la plaza de la Alfalfa se suscitó un incidente entre dos mujeres ayer mañana, por si tú llenas antes o lleno yo, concluyendo el mismo por no llenar ninguna, por la rotura de ambos cántaros, y palas bras más o menos gruesa.

Cuando el altercado estaba más en su punto, acertó a pasar por dicho lugar un guardia municipal (cartero en estos días) quien al ver la cuestión y al ser requerido por las demás mujeres para que pusiera fin a ella, contestó: “Que su nueva ocupación le impedía dedicarse a otra cosa más que al reparto sagrado de la correspondencia”, concluyendo la contienda con la risa de los presentes.

Un perro causa la muerte a un hombre

La guardia civil de Lebrija comunica al gobernador un accidente ocurrido en aquel término, a consecuencia del cual resultó muerto un cazador.

Francisco González Senante, de 50 años de edad, natural de Prado del Rey, salió a cazar al sitio denominado “Dehesilla de Espera”, y con el fin de descubrir algunas madrigueras de conejos, dejó la escopeta de dos cañones en el suelo y con una vara empezó a dar golpes en una madriguera.

El perro de caza hubo de pisar el gatillo de la escopeta, haciéndola disparar, y ocasionando a su amo dos heridas en el muslo derecho, con gran hemorragia, falleciendo aquel momentos después.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado correspondiente, el cual se personó en el lugar del suceso, ordenando las diligencias oportunas.

A NUESTROS SUSCRIPTORES

Les rogamos tengan la bondad de comunicar a la Administración de este diario cualquier deficiencia que noten en el reparto a domicilio del periódico.

De Ayer

Por los Centros Oficiales
Gobierno civil

Busca y captura

La Comandancia marítima de Cádiz ha interesado a este Gobierno civil para que se busque y capture al fogonero José Marto Sánchez y al marinero Antonio Lozano Benítez, reclamados por un Juzgado militar.

Sin comunicación

El Alcalde del Viso del Alcor ha telegrafado al gobernador comunicándole que con motivo de no haber circulación de trenes en la línea de Sevilla-Alcalá-Carmona, por la falta de carbón, ha quedado sin ninguna clase de comunicación dicho pueblo, ocasionándose al vecindario graves perjuicios.

Nombramiento de vocales

La Comisión mixta de Reclutamiento ha nombrado vocales propietarios, para el año 1919, con arreglo a la ley del Reemplazo, a los diputados don Juan Florindo Moreno y don Antonio Lazarte Hidalgo, y como suplentes a don José León, marqués del Valle de la Reina, y a don Antonio Rodríguez de la Borbolla.

Una orden

El ministro de la Gobernación ha enviado una circular a este Gobierno civil prohibiendo, en consideración a las actuales circunstancias y hasta nueva orden, todo traslado de cadáveres de personas fallecidas, aunque hubieran sido embalsamados y procedan o no del extranjero.

De Abastecimientos

El ministro de Abastecimientos ha comunicado al gobernador civil que le han formulado varias quejas, manifestándole que dueños de ganados de esta provincia echan como pienso el trigo. Ordena se inserte una circular en el Boletín Oficial, llamando la atención a los alcaldes de los pueblos respectivos, para que, de ser ciertas dichas quejas, procedan inmediatamente a la incautación del trigo.

Carbones

Ha llegado a nuestro puerto la goleta "Coruña", procedente de Gijón, trayendo 220 toneladas de carbón, consignadas a la fábrica del señor Cobian.

Por la estación de la Plaza de Armas entraron ayer las siguientes toneladas:

Compañía M. Z. A., 116, Empresa de Aguas, 22, y Trinidad, 26.

Estación de San Bernardo:

Artillería, 23; Gremio metalúrgicos, 11; Ollero, 12 y Compañía de Navegación, 10.

La Compañía ferroviaria de Sevilla-Alcalá-Carmona, ha recibido un vagón de carbón y el ministro de Abastecimientos ha comunicado a la Compañía M. Z. A., que de las existencias suyas ceda dos vagones a la Compañía Sevilla-Alcalá-Carmona, para que inmediatamente pueda restablecer el servicio interrumpido por falta del mismo.

Diputación

La Comisión Provincial

Presidida por el señor Prieto Carreño se reunió a las once de la mañana de ayer la Comisión provincial.

Asistieron los señores Sarasúa, Pérez de Vera, Huertas y Rodríguez Pérez.

Se aprobó el acta de la anterior.

Se acuerda estimar el recurso presentado por don Rafael López López, contra el Ayuntamiento de Castilblanco.

Fúndase el recurso en el hecho de haber considerado aquel Ayuntamiento concluso el término para la provisión de una plaza de secretario de aquel Municipio, sin haber terminado.

Se aprobaron las cuentas municipales de los Ayuntamientos de Albaida y Ronquillo y corresp. ndientes a los años 1915 y 1916.

Las cuentas ascienden a 20 575'60 pesetas, 22 545'08 y 36 654'27, respectivamente.

A las once de la mañana del día 8 se reunirá nuevamente la Comisión provincial para emitir dictamen sobre el proyecto de presupuesto para el año próximo.

Delegación de Hacienda

Pagos

Por esta intervención se han puesto al pago los libramientos a favor de los receptores que se citan:

Don Gregorio del Cid, don Antonio Rancano Porres, don Lorenzo Trujillo, don Manuel San Agustín, don Enrique Macía, don Emilio Téllez, don Antonio Sánchez, don José Delgado, don Ignacio Murillo, don Vicente Maestre, don Juan Sampall, don Pedro Fernández Heredia, don Manuel Ortega, don Francisco Fernández, don Miguel Bravo, señor jefe de la sección de Telégrafos, señor inspector regional de Telégrafos, total: 79.927'13 pesetas.

Recaudación

Han ingresado en esta Tesorería de Hacienda en el día de ayer la cantidad de pesetas 19.765'96.

Audiencia

Señalamientos

Secretaría del señor Ordóñez Delgado. Causa procedente del Juzgado de Ecija, contra Rafael Olmo Jiménez, por disparo y lesiones.

Secretaría del señor Repetto. Proceso incoado en el Juzgado de San Vicente, contra Manuel Herrera Moreno, por disparo y lesiones.

Sala de lo Civil.—Autos seguidos en el Juzgado de primera instancia del distrito de San Vicente, sobre reclamación de cantidad a instancia de don Antonio Reyes, contra la Compañía de Ferrocarriles Andaluces.

Vistas

Vióse la causa seguida contra Antonio Sánchez Peinado, por el delito de hurto.

El fiscal, señor Gutiérrez Echevarría, solicitó se le impusiese al procesado la pena de dos meses y un día de arresto.

El letrado defensor, señor Picamil, conformóse con la petición fiscal.

Rafael Galán Pozo, compareció ante la Sala de lo criminal correspondiente, para responder de un delito de hurto.

El fiscal solicitó se le impusiese al procesado dos meses y un día de arresto mayor.

El letrado defensor, señor Camacho, solicitó la absolución de su patrocinado.

En la Casa de todos

Un edicto.—Ocasión para ejercer la ciudadanía.

Durante el plazo de treinta días, a contar desde el siguiente al en que se ha publicado el edicto que motiva este párrafo, se hallará de manifiesto en el negociado correspondiente de la Secretaría municipal, un nuevo proyecto de Ordenanzas municipales para la ciudad, con el fin de conocer aquellas observaciones que, pudiendo contribuir a su perfeccionamiento, merezcan ser tomadas en consideración.

A este objeto, nos permitimos expresar al excelentísimo Ayuntamiento la conveniencia de que, para mayor seguridad, se remitieran ejemplares impresos, del proyecto en cuestión, a las entidades sevillanas y a las direcciones de los periódicos locales.

Se presenta, se ofrece en este edicto, una ocasión para ejercer la ciudadanía. Por nuestra parte, tenemos el propósito de concurrir a la invitación, no con la esperanza de poder contribuir al perfeccionamiento del proyecto, sino por vía de ejemplaridad.

Si nadie se ocupa de cumplir estos ineludibles deberes, tendremos la triste oportunidad de reírnos de los patriotismos de galería.

¿A qué nadie se acerca a examinar el proyecto?

Nota oficiosa

Se nos ruega la publicación de la siguiente Nota oficiosa:

La Subcomisión de Presupuestos se ha manifestado sorprendida por la noticia publicada en los periódicos relacionada con la guardia municipal y el aumento de sus haberes.

Los señores vocales de la Subcomi-

sión, que se reúnen diariamente, creen que no deben adelantar al público la noticia de su labor, en consideración a que esta información diaria daría lugar a que se conociese la reforma del presupuesto antes de presentada al Cabildo y aprobada por el mismo.

En orden a lo de la guardia municipal, y para evitar errores, sólo ha de decirse que en la reunión que motiva esta Nota se examinó la enmienda del señor Tassara sobre la guardia municipal, y siendo de imposible adaptación al presupuesto, quedó en suspenso, por las razones que en momento oportuno serán expresadas.

El aumento de haber fue propuesto por la Comisión y unánimemente aceptado. La referida Subcomisión no ha encomendado a nadie la formación de un reglamento, porque esto no cabe dentro de sus facultades, sin que por ello quede suprimida la libre iniciativa de cualquier capitular.

Pero, ¿se aumenta o no se aumenta el haber de la guardia municipal? Por qué ellos, los guardias, están consentidos en que se les honifique en cantidad de cincuenta céntimos diarios... Si nuestro humilde voto valiera para algo, rogáramos a los señores de la Subcomisión favorezcan a estos probos y sufridos municipales en el máximo posible. Si no hay dinero, se aprietan las clavijas.

Interesa el señor Tassara...

...que hagamos constar que su enmienda, relativa a la guardia municipal, sólo fue aceptada en parte—vaya usted a averiguar cuál será esa parte—si bien fue admitido el aumento de haberes, que es lo urgente.

Varios

La recaudación del miércoles ascendió a 7 645'12 pesetas.

Mañana celebrará Cabildo ordinario, en segunda citación, la Corporación municipal.

La sesión comenzará a las cinco de la tarde.

Ha correspondido la amortización a las siguientes láminas de obligaciones, con destino a adquisición de casas para ensanches:

40, 67, 86, 971, 995, 1.104, 1.079, 1.130, 1.390, 1.414, 1.418, 1.799, 1.890, 2.028, 2.153, 4.939, 4.949.

La inspección municipal de Higiene, incansable en su gestión, ha dispuesto que se realicen mejoras sanitarias en las casas Castilla, 151; Jáuregui, 5; Espíritu Santo, 32, y Recaredo, 13.

También ha ordenado se hagan desinfecciones en las casas Feria, 4; Lumberras, 9; Navarros, 37; Dormitorio, 4; Alegría, 8, y San Clemente, 8.

Llegada del capitán general

Ayer, a las cinco de la tarde, regresó de Málaga, a donde fue a visitar a una hija que se encontraba enferma, el capitán general don Juan Zubia, acompañado de su ayudante de campo, el comandante señor Melgar.

A la estación acudió a recibirlo el gobernador militar, general Fridrich.

Con tal motivo se celebrará hoy, a las once de la mañana, en Capitanía, la presentación oficial de todos los generales, asimilados, jefes de Cuerpos, Centros, Establecimientos y oficialidad de la plaza.

Por la tarde visitará el Hospital Militar para enterarse del régimen del mismo.

Espectáculos

TEATRO CERVANTES.—Compañía cómica del Teatro Lira, de Madrid.—A las nueve y media "Doña María Coronel", (estreno), y "Secretico de Confesión", (estreno).

TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómica-lírica.—A las ocho y media, cuarto, "El agua del Manzanares"; a las nueve y diez y cuarto, "El agua del Manzanares"; a las once y media, "La Jirsa".

TEATRO SAN FERNANDO.—Cine-matógrafo y Variedades, sección continua, de 8 a 12 1/2.

TEATRO LLORENS.—Cine-matógrafo y Variedades, sección continua de 8 a 12 1/2.

Información mercantil

(Datos facilitados por la Revista Comercial.)

Aceites

Día 3 de Octubre de 1918.

El mercado en igual situación de días anteriores.

Hoy ha entrado una pequeña partida de arriería, de 300 arrobas.

Tenemos noticias de que fuera del tráfico de arriería se han hecho algunas operaciones a 68 reales.

Los precios medios que en este día pueden tenerse presente para regular las operaciones, según procedencia y presentación de muestra, son los siguientes:

Aceites nuevos, corrientes, producción 917 a 918, limpios, poca acidez, menos de tres grados, de 17 pesetas a 17 pesetas 25 céntimos los once y medio kilos (68 a 69 reales).

Aceites más endebles, igual producción, a 16 pesetas 75 céntimos los once y medio kilos (67 reales).

Nota.—Hoy bajaron al muelle tres vagones con aceite, consignados a Berenguer.

Cereales

He aquí los precios conocidos en la plaza, que bien puede decirse que son nominales en todas las especies:

Trigos.—Los de clases recios y limpios según clase, de 50 a 51 y 1/2 pesetas los 100 kilos sin saco sobre vagón Sevilla.

Avena.—De 41 a 42 pesetas los 100 kilos id. id.

Cebada.—Cotizase de 45 a 46 pesetas los 100 kilos id. id.

Habas.—Cotizase las chicas o cochinearas de 50 a 51 ptas. los 100 kilos id. id. Las mazaganas moradas de 52 a 53 pesetas los 100 kilos id. id.

Mais.—Cotizase de 48 a 49 pesetas los 100 kilos id. id.

Alfalfa.—Nulas las operaciones de venta. Cotizase de 105 a 115 pesetas los 100 kilos idem id.

Barbarras.—Continúa la demanda compradora en todas las clases y los precios en alza. Cotizase los de clase batalla, a 70 pesetas los 100 kilos id. id.

Los de clase blancos de cochura fina, de 105 a 110 pesetas los 100 kilos id. id.

Cervecería Alemana

8, Hernando Colón—Cabo Noval, 11

Cerveza superior y fresca

la mejor de Sevilla

en vasos de 20, 30 y 60 cts.

Salchichas estilo alemán

Bocadillos exquisitos

Refrescos, Vinos y Licores

Hierro y metales viejos

paga a altos precios. A. MISOL. Escritorio: Gravina 56. Almacén: Valdés Leal, 31.

Habitaciones amuebladas

en el centro de la capital, con o sin pensión, se desea para dos caballeros. Ofertas bajo letra J. A. a la Administración de este periódico.

Dr. Juan Lemus y Malo de Molina

MEDICINA GENERAL

SAN VICENTE, 23

Consulta: de 12 a 2.

Salón Variedades

Todas las no has grandes conciertos

Gran éxito de la hermosa coupletista

LA MACARENA

Entrada por el consumo A las nueve

Anuncios breves y económicos

Se admiten anuncios referentes a ofertas y demandas de colocaciones a veinte céntimos de peseta cada cuatro inserciones de diez palabras; cada palabra más 5 cts.

Lecciones de alemán da Emilio Tempel, Gozgoja 2, s.º izqda.

Información Nacional y Extranjera

Noticias recibidas en esta Redacción por telegrato, radiograma y Teléfono

Madrid

DE POLITICA

De Gobernación

Al recibir el señor García Prieto a los periodistas, les comunicó su contrariedad por las noticias pro-paladas por cierta parte de la prensa, las que calificó de inexactas.

Es completamente falso—dijo el señor García Prieto—que la fuerza pública penetrara en el edificio de Correos, desalojando el local a viva fuerza y resultando heridos.

La fuerza pública intervino cumpliendo órdenes dadas por mí; me consta que siguiendo aquéllas, se condujeron con gran prudencia.

Es inexacto que se hayan suspendido los servicios de valores declarados y giro postal.

El servicio se ha realizado en un todo, efectuándose con normalidad.

La fuerza pública que se halla en los edificios de Correos y Telégrafos es la de siempre.

Se encargarán de la organización del servicio de valores, los sargentos y cabos del Ejército.

De Barcelona me comunican que la situación es tranquila en toda la provincia.

Añadió el ministro que no tenía noticia de que hayan reanudado la huelga más que los carteros de Valencia y Toledo.

Del estado sanitario de la península, el señor García Prieto tenía noticias más tranquilizadoras.

Concluyó diciendo el ministro que el príncipe de Asturias y los infantitos salían esta noche para Madrid y que el Rey había experimentado en su enfermedad una notable mejoría.

De la "Gaceta"

Disposiciones de interés general:

Reduciendo al cuatro por ciento el crédito concedido a las Juntas de Obras de Puertos por Real Orde de Enero último.

Distribuyendo el crédito de pesetas 253 431 para atender a la conservación de las carreteras del Estado.

Autorizando al subsecretario de Hacienda para prorrogar los plazos posesorios y licencias que procedan a los funcionarios del cuerpo en los casos que dispone el reglamento de Septiembre último.

Reglamentando los procedimientos que se han de seguir en los recursos de alzada, según acuerdo de las Juntas administrativas.

Fijando la cantidad de sustitutivo de la gasolina A. M. C. número 2, que ha de consumirse como máximo durante el presente mes.

Consejo de ministros

A la entrada

El presidente del Consejo llegó a la Presidencia a las cuatro y media para celebrar Consejo.

Los periodistas interrogaron al señor Maura acerca de los rumores que circulan respecto a una probable crisis.

—No comprendo—contestó el presidente—la razón de esto.

En la cuestión de los maestros es cierto que no hubo acuerdo entre los consejeros, pero también lo es que en casos semejantes siempre ha habido una solución final.

En orden a la crisis, puede ocurrir mañana o dentro de unos meses.

El ministro de la Gobernación dijo a los periodistas que se habían declarado en huelga los carteros de

Barcelona, Córdoba, San Sebastián y otras capitales.

Añadió el señor García Prieto que lo habían visitado Largo Caballero, Saborit y Besteiro, para hablarle de la huelga de Langreo.

El ministro de Abastecimientos negó que el trigo argentino que viene para Madrid haya sido desembarcado en Barcelona.

El ministro de la Guerra manifestó que ascendían a 25 000 el número de atacados de grippe, añadiendo que llevaba al Consejo varios expedientes de aviación y conducción de globos.

El ministro de Marina confirmó el torpedeamiento del vapor "Francolí".

Al ser interrogado el señor Alba dijo en tono jovial:

—Ya saben ustedes que los actores van al escenario o a las butacas. ¿Dónde creen ustedes que me colocaré yo?

—En las butacas—contestó un periodista.

—Ahora voy al Consejo de espectador—dijo el ministro.

El ministro de Hacienda dijo que iba a dar cuenta a sus compañeros del articulado de los proyectos de ingresos que ya habían sido aprobados.

El conde de Romanones manifestó que no sabía nada de crisis.

—Cuando hay torpedeamientos no hay dimisiones—concluyó diciendo el conde.

El ministro de Fomento se limitó a saludar a los periodistas.

A la salida

El Gobierno satisfecho.—¿Hay algo de crisis?—Nota oficiosa

El Consejo terminó a las ocho y diez, por tener el señor Maura que asistir a la inauguración de curso en la Academia de la Lengua.

Al salir el presidente le preguntó un periodista si estaba satisfecho.

El señor Maura contestó: Todos estamos satisfechos porque tenemos la seguridad de que cumplimos con nuestro deber.

Mañana a las cinco y media nos reuniremos en Consejo.

Después quedaron conferenciando los señores Alba, García Prieto y Romanones.

Algunos periodistas preguntaron al conde de Romanones que si se había planteado la crisis.

El ministro de Gracia y Justicia contestó, evadiendo la pregunta:

—Mañana celebraremos Consejo y asistirán todos los ministros.

La Nota oficiosa facilitada a la prensa dice así:

"El ministro de la Gobernación ha comunicado al Consejo el estado sanitario de la península.

Ocupóse también el señor García Prieto del estado de las huelgas y las medidas que se han adoptado.

Se aprobó un expediente de Guerra autorizando la adquisición por vía directa de material para los servicios de la aeronáutica militar.

Otro del ministro de Marina para adquisición de motores y dinamos.

Otro sobre las bases navales de Mahón y otras.

A propuesta del ministro de Hacienda quejó aprobada la plantilla de abogados del Estado y la de los Cuerpos facultativos especiales, afectos al Catastro de riqueza urbana y rústica.

Se aprobó el proyecto de Ley

creando el Cuerpo especial de auxiliares de contabilidad de Hacienda pública y otros varios proyectos que presentará el Gobierno a las Cortes."

De Fomento

El señor Cambó recibió a los periodistas en su despacho oficial.

Dijo el ministro que le había visitado una comisión de presidentes de las Juntas de Obras de Puertos, con quienes conferenció.

También recibió una comisión presidida por el señor Anguiano, del Comité Nacional de la Federación Ferroviaria, solicitando expusiese el criterio del Gobierno sobre el reconocimiento de las reclamaciones que tiene la dicha federación.

El señor Cambó les manifestó que seguía en su pensamiento de que el problema de los ferrocarriles no se ha de solucionar sin la nacionalización.

Como medida provisional he sometido al Consejo, y se ha aprobado, un proyecto autorizando a las compañías a llevar las tarifas.

Creo que ésta contribuirá al mejoramiento del personal.

Respecto a la huelga de mineros de Langreo, el Gobierno ha adoptado precauciones.

De Gracia y Justicia

El subsecretario de este centro oficial manifestó a los periodistas que habían visitado al conde de Romanones el ex ministro señor Arias de Miranda, el jefe de policía de Barcelona señor Robles, los señores Albierna y Gómez Ocaña, el señor López Herrera y el Obispo de Plasencia.

La huelga de carteros

El reparto de la correspondencia.—Los funcionarios de Correos y Telégrafos, no van a la huelga.—Vistas al director de Correos.—La vuelta al trabajo.

Hoy continuó la huelga de carteros, haciendo el reparto 60 de éstos que se presentaron, y los soldados.

Según informes oficiales, se ha reparado toda la correspondencia de hoy y parte de la de ayer.

Los oficiales de Correos y Telégrafos niegan que piensen ir a la huelga.

Las noticias oficiales son optimistas y se confía en que los carteros volverán mañana a sus puestos.

Insisten en que si no vuelven a sus puestos los carteros, se cumplirán rigurosamente los acuerdos adoptados en el Consejo.

Por su parte, los carteros, cuentan con la cooperación de los empleados de Correos; en este sentido ha visitado una comisión al director de Correos para solicitar su apoyo.

A última hora de la tarde se ha dicho que los carteros han celebrado una reunión, en la que acordaron volver al trabajo mañana, confiando en las promesas que el Gobierno les ha hecho.

Si no las cumpliera adoptarían una actitud enérgica.

Muerte de Carlos Miranda

Ha muerto el conocido escritor festivo y culto poeta don Carlos Miranda, que diariamente colaboraba en *El Liberal*.

Entre artistas y escritores, la muerte del gran humorista está siendo sentidísima.

Grave denuncia

El gobernador ha ordenado una visita de inspección, con motivo de una denuncia recibida, relacionada con el acaparamiento de huevos.

Se encontraron en una casa un millón novecientos veintisiete mil huevos, que los vendían o dejaban de vender, según el artículo bajaba o subía de precio.

El gobernador ordenó que fuera intervenida la mercancía, hasta tan-

to que el ministro de Abastecimientos determine el castigo que ha de imponerse a los autores del escandaloso ágio.

Aplazamiento de la orden de restricción del fluido eléctrico.

El ministro de Abastecimientos ha prorrogado las disposiciones que dictó sobre la restricción del consumo de fluido eléctrico.

Una comisión de maestros visita al señor Alba

Esta tarde visitó al señor Alba una comisión de maestros para darle las gracias por las gestiones realizadas en su favor.

El Sr. Alba agradeció esta visita y les aconsejó que cualquiera que sea la resolución del Consejo deben acatarla respetuosamente para dar así un ejemplo de disciplina social.

Disgusto entre los empleados

Entre los empleados de los distintos Ministerios existe gran agitación por la implantación de la asistencia por la tarde a las oficinas.

Témese que surja un conflicto si estas disposiciones no sufran modificación.

La solución de la huelga de cocheros

Los cocheros, animados de un mayor espíritu de concordia que los camareros, se reunieron con los patronos para proceder a la firma de las bases de arreglo.

Hoy entraron al trabajo en todas las casas.

Del robo del Museo

La policía tuvo conocimiento de que en una casa de préstamos habían aparecido varios objetos que se suponían procedentes del robo del Museo del Prado.

Del reconocimiento practicado parece deducirse que los expresados objetos pertenecen al tesoro del Delín.

El señor Fernández Lura avisó al Museo para que se personara un empleado en la dirección de Seguridad y reconociera los objetos.

Individuo sospechoso

Un telegrama de Santander dice, que según publica el periódico *El Pueblo Cantabro*, ha permanecido en aquella capital varios días, hospedándose en un hotel de fuste un individuo elegantemente vestido que frecuentaba las casas de juego jugando grandes cantidades.

Durante su permanencia recibió giros de diferentes poblaciones de España por valor de unas cien mil pesetas, aproximadamente.

La policía hizo las pesquisas convenientes para capturar al misterioso personaje, pero éste, según noticias, marchó en dirección a Madrid.

Se ha teleografiado a la Corte para que se proceda a su busca y captura.

Hacia la solución

Sobre la huelga de carteros las impresiones son optimistas, creyéndose que se reanudará el trabajo.

Esto obedece a una conversación que una comisión de aquéllos ha tenido con el señor García Prieto, y si las circunstancias les obligan, volverán a declararse en huelga, observando otra conducta más enérgica.

Esta noche se celebró nueva reunión, acordándose ratificar la decisión de volver al trabajo.

Los carteros se reunirán en la Plaza Mayor, desde donde se dirigirán juntos a reanudar sus tareas.

Ampliación al Consejo

En el Consejo se siguieron examinando las cuestiones que ayer quedaron pendientes.

Desde luego parece que los liberales están unidos.

La impresión general es que teniendo que aguardar a que regrese

el Rey, créese que podrá surgir un arreglo, cediendo todos un poco.

El Rey mejora; padece fiebre escarlantina.

De continuar la mejoría, vendrá a Madrid del día 10 al 12.

El señor Dato se encuentra enfermo a consecuencia de un cólico.

En el Consejo no se habló de la apertura de las Cortes.

Provincias

Los carteros

Barcelona.—Se han declarado en huelga los carteros.

El movimiento, en realidad, empezó ayer tarde, dejando de presentarse al reparto algunos de ellos.

La huelga debió plantearse ayer por la mañana, pero no estalló por no haberse tenido noticias de Madrid.

Hoy no se presentó ningún cartero.

Aumenta la gravedad del conflicto, porque unos 40 carteros no asistieron a su Negociado.

El Comité de huelga ha publicado un manifiesto, explicando las causas de la huelga y dando instrucciones.

Se previene que a partir de las once de la mañana, quedaría declarada la huelga general de todos los carteros de España.

Se nombró una Comisión para que informara a los compañeros del curso que se guía la huelga.

Se ejerce vigilancia sobre algunos individuos sospechosos.

En el manifiesto se dice que no volverán al trabajo hasta ver conseguidas las peticiones que formularon en la Asamblea Postal, a las que no ha contestado todavía el Gobierno.

El gobernador ha manifestado que el servicio de Correos se normalizará utilizando el personal de exploradores y vigilantes.

En las oficinas se ha fijado un aviso, diciendo que los carteros pueden pasar a ocupar sus respectivos puestos.

Una comisión de oficiales de Correos visitó al gobernador, manifestándole que no pensaban ir a la huelga, pero que, por ahora, apoyarían todos moralmente a los carteros huelguistas.

Por la mañana se situaron varios huelguistas en lugar próximo a las oficinas de Correos para comunicar a sus compañeros de cómo continuaba la huelga.

Fueron detenidos 12 huelguistas que intentaron ejercer coacción.

Otros grupos se situaron en las calles inmediatas, continuando en igual actitud.

La policía ha recogido algunos pasquines.

También se han registrado algunos casos de sabotaje.

El gobernador se ha personado en las oficinas celebrando una conferencia con el director de la Central.

También se han registrado algunos casos de sabotaje.

El gobernador se ha personado en las oficinas celebrando una conferencia con el director de la Central.

También se han registrado algunos casos de sabotaje.

El gobernador se ha personado en las oficinas celebrando una conferencia con el director de la Central.

También se han registrado algunos casos de sabotaje.

El gobernador se ha personado en las oficinas celebrando una conferencia con el director de la Central.

También se han registrado algunos casos de sabotaje.

El gobernador se ha personado en las oficinas celebrando una conferencia con el director de la Central.

También se han registrado algunos casos de sabotaje.

El gobernador se ha personado en las oficinas celebrando una conferencia con el director de la Central.

También se han registrado algunos casos de sabotaje.

La guerra

Comunicados

alemanes

Nauen.—(Oficial tarde).—Frente occidental.—Grupo del príncipe heredero Rupprecht y del general von Boehm.—En Flandes rechazamos ataques enemigos al N. de Staden.

Igualmente fracasaron varios ataques a ambos lados de la carretera de Iprés y al NO. y O. de Lozenlare.

En estas operaciones cogimos 200 prisioneros.

Al E. de estas dos ciudades nos replegamos.

Armentieres y Lens fueron evacuadas durante los combates que tuvieron lugar en la noche del 1 al 2 de Octubre.

La jornada siguiente en Cambrai se redujo a ataques parciales en el Scardia que fueron rechazados.

Durante la jornada, el enemigo en ataques parciales, tras violenta preparación de artillería, nos siguió hasta las posiciones abandonadas.

Ejército de Kropitz.—Al S. de Annichy, Chateaux y al N. de Filain rechazamos ataques enemigos.

Fuertes ataques dados por el enemigo contra nuestras nuevas posiciones, al N. y S. de San Quintín, fracasaron.

En la Champagne los franceses atacaron al E. de Suippe, contra Sainte Marie Pi y contra Somme Pi y Montinai.

Hubo combates de avanzadas ante nuestras nuevas líneas al NO. de Reims.

En el sector del frente fracasaron ataques contra nuevas líneas.

Al S. de Orcein, por medio de ataques, fué dispersado el enemigo de algunos puntos locales donde había hecho irrupción.

Nauen.—(Oficial de la noche).—Al NO. de Roeselare y en el amplio frente de San Quintín y la Champagne fracasaron ataques enemigos.

Tampoco a ambos lados del Aisne y el Argonna, obtuvo el enemigo éxito alguno.

Parte italiano

Coltano (oficial).—En varios puntos del frente montañoso, a lo largo del Piave, redujimos al silencio los frecuentes disparos de artillería de las baterías enemigas que nos molestaban constantemente con su fuego.

Nuestras patrullas efectuaron un reconocimiento en las líneas enemigas.

En el Brenta y en la región del Grappa, regresaron nuestras patrullas con gran cantidad de armas y material de guerra.

Cerca de Morv rechazamos a un destacamento enemigo que intentaba apoderarse de un puesto de vanguardia.

Parte inglés

Londres.—(Oficial).—Tarde. Al atardecer, nuestras tropas, juntamente con nuestros aliados, realizaron un vigoroso ataque en Cambrai y San Quintín, sufriendo el enemigo grandes pérdidas y obligado a retroceder.

Desde el Sens a Harnes el enemigo evacuó las posiciones organizadas que ocupaba desde el principio de la guerra.

El movimiento de los alemanes era seguido por nuestras tropas.

En nuestro frente de batalla, llegan nuestras líneas hasta San Augusto.

El avance continúa.

El enemigo atacó anoche las posiciones al N. de Cambrai, siendo

rechazado con graves pérdidas. El adversario dejó en nuestro poder un crecido número de prisioneros.

Esta mañana renovamos nuestros ataques al N. de San Quintín.

De aviación

Londres.—(Oficial).—Nuestras escuadrillas bombardearon a Treves regresando los aparatos indemnes.

Ultima conferencia telefónica

De Gobernación

La cuestión de los carteros.—El estado sanitario.—En Berlín no se han dado nuevos casos de cólera.

El subsecretario de Gobernación manifestó esta madrugada que respecto a la huelga de carteros tenía buenas impresiones.

Añadió que seguramente hoy volverán los carteros a ocupar sus puestos, dando así una nota de sensatez en estas circunstancias.

Después el subsecretario de Gobernación mostró varios telegramas recibidos de provincias, respecto al estado sanitario de la Península.

Dijo también que se había recibido un telegrama de nuestro embajador en Berlín, en el que se dice que no se han dado nuevos casos de cólera, conjurándose el grave conflicto sanitario de la capital.

Cesión de Alemania a España

Se dice que Alemania ha cedido a España cinco vapores como compensación a los vapores torpedeados.

Inglaterra le ha puesto el veto por que dice que esa acción no puede aceptarse como una norma, sino como una excepción.

(DE PROVINCIAS)

La huelga de cargadores de carbón.

—Tren apedreado

Oviedo.—Se extiende la huelga de cargadores de carbón. Solamente se carga en tres minas.

Al pasar un tren por un punto de éstos fué apedreado por los huelguistas.

Uno de ellos hizo un disparo contra el maquinista.

La pareja de escolta hizo varios disparos sin hacer blanco.

La guerra

Parte francés

París.—(Oficial de la noche).—En la región de San Quintín se desarrollaron empeñados y violentos combates en las posiciones Hindenburg entre Lens y Sequehort donde los alemanes opusieron tenaz resistencia.

Más al S., los franceses se establecieron al E. de la línea férrea de San Quintín.

Hemos progresado al E. del barrio exterior de Isly.

Los franceses han cogido un centenar de prisioneros.

Al NO. de Reims los franceses tomaron Corincy y bordearon el canal.

En Champagne continúa la batalla, sostenida con violencia.

Los franceses extendieron sus ganancias en la región al N. de Somme Py.

Las tropas francesas, venciendo la resistencias alemana, se apoderaron de la cresta de Blaugmon, a cinco kilómetros al NO. de Somme Py.

Dos mil ochocientos prisioneros alemanes de los cogidos en el transcurso de la jornada, van hasta ahora contados.

Parte americano

París.—(Oficial).—Los americanos, juntamente con los franceses hicieron retroceder al enemigo tomando Blaugmond, y en la Champagne entre el Mosela y NO. de la Argonna, realizaron nuestras tropas varios combates, haciendo prisioneros.

Cañonero británico hundido

Londres.—(Oficial).—Un caño-

nero británico fué hundido el día 30 de Septiembre a consecuencia de una colisión que sostuvo con un navío mercante.

Perecieron ahogados un oficial y cincuenta y dos soldados.

Turquía y los Imperios Centrales

Amsterdam.—Dice un periódico que Turquía se halla resuelta a mantener la alianza con los Imperios Centrales a toda costa.

El mismo periódico escribe que serán expulsados los búlgaros que residen en Alemania.

La evacuación de Lille

Amsterdam.—El Telegraph dice que el vecindario de Lille y de Oias, aldeas de los alrededores, han recibido orden de abandonarlas en un plazo de 24 horas.

Hertling condecorado

Roma.—El Kaiser ha condecorado con la gran cruz del Aguila Negra al Conde Hertling.

Esta es la más preciada de las condecoraciones alemanas.

Por la tarde estuvo el canciller en la Cancillería acompañado de Hertling, Hindenburg, príncipe Max de Val, vicecanciller von Baller y del vicepresidente del Consejo de ministros, Frieberg.

También le acompañaban el jefe del Gabinete civil del Kaiser, von Berg, y el secretario de Estado.

MAS DE LA HUELGA DE CARTEROS

Con objeto de recoger algunas impresiones acerca de la huelga de los carteros, anoche nos personamos en el Gobierno civil entrevistándonos con el gobernador, señor Boende.

Este, a nuestras reiteradas preguntas, nos manifestó que hacía breves momentos estuvo conferenciando con el jefe de cartería para conocer la actitud del personal que integra este ramo.

Nos dijo el señor Boende, que había manifestado su interés a dicho señor de celebrar una conferencia con los individuos que componen la junta directiva de dicho cuerpo, para una vez conocido el deseo de la misma, proceder a la reunión que tienen solicitada.

También nos significó que el Gobierno se preocupa en conceder las mayores ventajas posibles que tiendan a favorecer la actual situación económica de los mismos y casi puede asegurarnos que el Gobierno atenderá las pretensiones que tales empleados solicitan, y por ello, dichos individuos deben abandonar su actitud.

Terminó diciéndonos el señor Boende que no dudaba de la sensatez y cordura del personal del referido cuerpo de carteros, y comprendiéndolo así, estaba dispuesto a prestarles su incondicional apoyo, siempre que se coloquen en el terreno legal, medio por donde han de encaminarse a alcanzar sus pretensiones.

También pudimos informarnos anoche por noticias particulares, que la huelga de carteros no se extiende en general en España, ni en la provincia de Sevilla tampoco.

En Utrera vuelven hoy al trabajo, y en Cádiz, a pesar de la desunión, se han posesionado de sus puestos.

Los servicios de Correos se han verificado con relativa normalidad y por el personal auxiliar que para este caso de huelga se ha dispuesto.

La Unión Eléctrica y los carteros

El presidente de la sociedad obrera la Unión Eléctrica, enterado de que los carteros en huelga no tienen Centro, han ofrecido a los citados empleados de Correos, el que él preside, en calle Oriente número 4, para todo cuanto lo necesiten.

La conducta de esta Sociedad está mereciendo por esto unánimes elogios.

Kursaal Internacional

Calles Sierpes, O'Donne y San Casio

GRANDES ATRACCIONES

Notable cuadro flamenco de boleros y de varietés.—Todas las noches dos grandes secciones a las 8 y a las 10 y media.

Terminado el espectáculo. Bailes elegantes

Todos los días a las cinco de la tarde habrá ensayo general.

Tip. de la "Revista de Tribunales"—Francos, 36

Sevilla.—Teléfono 1.054